
FANTASY CLUB E.V.

Einladung zur Mitgliederversammlung 2022

Unterlagen für die MV

In diesem Jahr werden auf unserer Mitgliederversammlung drei Geschäftsjahre zu besprechen sein. Um das 
möglichst informiert zu tun, und dann auch in vernünftiger Zeit durchzukommen, gibt es hier mal Lesewerk 
vorab. Weniger „Literatur“ als Sach-Prosa, was ja seinen ganz eigenen Charme haben kann. Deshalb nehmt bitte 
zur Kenntnis und zur Mitgliederversammlung mit: das Konvolut FC 2022.

Geschäftsjahr 2019 / 2020
Geschäftsbericht
Rechenschaftsbericht
Bericht der Kassenprüfer
Vorstandssitzungsprotokoll

Geschäftsjahr 2020 / 2021
Geschäftsbericht
Rechenschaftsbericht
Bericht der Kassenprüfer
Vorstandssitzungsprotokoll

Geschäftsjahr 2021 / 2022
Vorstandssitzungsprotokoll



Michael Scheuch  
1. Vorsitzender 

Sandstr. 42, 64343 Seeheim-Jugenheim 
E-Mail: vorstand@fantasy-club-online.de 

 
Seeheim-Jugenheim, den 01. Juni 2022 

 
Einladung zur Mitgliederversammlung des Fantasy Club e.V. 
 
Liebe Vereinsmitglieder, 
 
es ist wohl soweit: Endlich treffen wir uns wieder, sehen alte und treffen neue Freunde. Und 
wir wollen wieder in Präsenz unsere Mitgliederversammlung begehen. Nachdem sie 2020 und 
2021 nicht stattfinden konnte und der geschäftsführende Vorstand die Vereinsgeschäfte 
weitergeführt hat, gibt es jetzt eine Menge nachzuholen. Um das möglichst effektiv zu 
machen, wird der Vorstand zu einigen Tagesordnungspunkten den Antrag stellen, die 
schriftlichen Berichte nur zur Kenntnis zu nehmen und ohne Aussprache zu behandeln. Dazu 
bekommt Ihr mit dieser Einladung alle entsprechenden Unterlagen zur Verfügung gestellt. Ich 
hoffe, das ist in Eurem Sinne. 
 
Hiermit lade ich Euch herzlich zur ordentlichen Mitgliederversammlung des Fantasy 
Club e.V. nach § 10 unserer Satzung ein. Die Mitgliederversammlung ist nichtöffentlich. 
Die Mitgliederversammlung findet statt: 
 Samstag, den 20. August 2022 
 Beginn: 14.00 Uhr 
 Ort: Urwald-Life-Camp, Harsbergstr. 4, D-99826 Lauterbach 
 
Tagesordnung 
 
1. Begrüßung 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit. Bestimmung der Versammlungsleitung und der 

Protokollantin/des Protokollanten. Genehmigung des Protokolls der MV 2019. 
3. Antrag zur Geschäftsordnung: Die Berichte aus den Jahren 2019/2020 und 2020/2021 

werden von der Mitgliederversammlung in Schriftform entgegen- und ohne Aussprache 
zur Kenntnis genommen. 

4. Geschäftsjahre 2019-2020 bis 2020/2021 ohne Aussprache 
4.1. Geschäftsjahr 2019-2020 

4.1.1. Geschäftsbericht (1. Vorsitzender) und Rechenschaftsbericht (Schatzmeisterin) 
für das Geschäftsjahr 2019/20. 

4.1.2. Der Bericht der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2019/2020. 
4.1.3. Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2019/2020 

4.2. Geschäftsjahr 2020-2021 
4.2.1. Geschäftsbericht (1. Vorsitzender) und Rechenschaftsbericht (Schatzmeisterin) 

für das Geschäftsjahr 2020/21. 
4.2.2. Der Bericht der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2020/2021 
4.2.3. Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2020/2021 



5. Geschäftsjahr 2021/2022 
5.1. Entgegennahme des Geschäftsberichts (1. Vorsitzender) und des Rechenschaftsberichts 

(Schatzmeisterin) für das Geschäftsjahr 2021/22 mit Aussprache. 
5.2. Der Bericht der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2021/2022 
5.3. Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2021/2022 
5.4. Genehmigung des vom 1. Vorsitzenden aufgestellten Haushaltsplanes für das 

kommende Geschäftsjahr 2022/2023. 
6. Beschluss über Satzungsänderungsanträge. 

Es liegen keine Satzungsänderungsanträge vor. 
7. Beschluss über sonstige Anträge. 

Es liegen keine weiteren Anträge vor. 
8. Wahl der Vorstandsmitglieder. 

8.1. Gewählt werden in geraden Kalenderjahren: der/die 2. Vorsitzende, die/der 
Schatzmeister/in, ein weiteres Vorstandsmitglied. Sie werden für die Dauer von 
zwei Jahren gewählt. 

8.2. Wahl weiterer Vorstandsmitglieder. Gewählt werden in ungeraden Kalenderjahren: 
der/die 1. Vorsitzende, die/der Schriftführer/in, zwei weitere Vorstandsmitglieder 
[Im allgemeinen Sprachgebrauch "die Follow-Redaktion"]. 
Die Wahl aus dem Jahr 2021 wird nachgeholt, die Vorstandsmitglieder werden für die 
Dauer von einem Jahr gewählt. 

9. Neuwahl der Kassenprüfer 
10. Verschiedenes und Aussprache. 
 
Die Mitgliederversammlung ist bei Anwesenheit von einem Zehntel der Vereinsmitglieder 
beschlussfähig. Bei Beschlussunfähigkeit ist der 1. Vorsitzende, bei dessen Verhinderung der 
2. Vorsitzende verpflichtet, innerhalb von vier Wochen eine zweite Mitgliederversammlung 
mit der gleichen Tagesordnung einzuberufen; diese ist ohne Rücksicht auf die Zahl der 
erschienenen Teilnehmer beschlussfähig. 
 
Einfache und absolute Mehrheit sind bei den Wahlen und Abstimmungen dasselbe, d. h. dass 
ein Kandidat, eine Kandidatin oder ein Antrag mehr als die Hälfte der Stimmen der 
Anwesenden auf sich zu vereinigen hat, wobei Enthaltungen nicht gezählt werden. Wird diese 
Mehrheit nicht erreicht, ist eine Stichwahl nötig.. Eine absolute Mehrheit der Stimmen der 
anwesenden Mitglieder ist bei Satzungsänderungen notwendig, Enthaltungen entsprechen so 
"Nein"-Stimmen. 
 
Jedes Mitglied kann bis spätestens sechs Wochen vor dem Tag der Mitgliederversammlung 
beim 1. Vorsitzenden schriftlich beantragen, dass bestimmte Angelegenheiten auf die 
Tagesordnung gesetzt werden. Das gilt in erster Linie für Themen, die einer intensiveren 
Diskussion im Vorfeld bedürfen. Denn unter "Verschiedenes" ist es auch möglich, während 
der Mitgliederversammlung selbst Themen einzubringen, über die gesprochen werden soll, es 
können auch Beschlüsse gefasst werden. 
 
Bleibt gesund! 

 
Michael Scheuch 
Erster Vorsitzender 



Geschäftsbericht des 1. Vorsitzenden des Fantasy Club e.V. für 
das Geschäftsjahr 2019/20

Tja, da sah es nach einem ruhigen, harmlosen Jahr aus, dann kam die Pandemie und die 
Mitgliederversammlung 2020 musste geschoben werden, sie wird 2021 nachgeholt. Bis 
dahin gab es

1. Vier FOLLOWs, eine Vorstandssitzung. Danach die Vorstandsabsprache zum 
Verschieben der Mitgliederversammlung

2. Statistik Pubilikation FOLLOW. Dank des Festes 2019 ein dickes Nachfestfollow mit 
vielen Bildern

Gesamt Clanletter Stories Sonstige

444 558 510 0 48

445 362 287 61 14

446 420 363 42 15

447 388 311 22 55

Summe 19/20 1.728 1.471 125 132

3. Was soll man sagen. Man kann sogar so etwas wie eine Mitgliederversammlung 
vermissen. Positiv: das Treffen des Vorstands per Videokonferenz und die verbesserten 
Kommunikationsmöglichkeiten

4. Bleibt gesund.

Haushaltsplan 20/21

Genau so wieder. Vier Follows, ca 1.800 Seiten Umfang, nach Nachfrage Unterstützung 
von Projekten.



Geschäftsbericht der Schatzmeisterin für das Geschäftsjahr 2019/2020 

In eigener Sache: 

Erfreulicherweise haben sich die Selbstzahler auf 17 reduziert. 
Leider hat sich in diesem Jahr bei einigen Mitgliedern ergeben, daß ihre Lastschriften geplatzt 
sind. Wenn es Gründe gibt, den Einzug erst nach dem 15. des Monats durchzuführen, so bitte 
ich diejenigen, die es betrifft dringend, mich darüber zu informieren! Außerdem stelle ich in 
zunehmendem Maße fest, daß Kontoänderungen nicht frühzeitig genug an mich weitergereicht 
werden. Für eine einzige Rücklastschrift werden inzwischen bis zu 10 Euro Gebühr fällig, die 
vom Mitglied übernommen werden muß. Als Spende an den Verein wäre dieses Geld sicher 
besser aufgehoben!  
Zudem noch einige andere Bitten: Im Zuge der Corona- Notmitteilung über die Absage der MV 
hat sich herausgestellt, daß es manchmal schön wäre, eine gültige Emailadresse zu haben oder 
alternativ eine funktionierende Telefonnummer. Auch die Post wird an sich schon immer 
unzuverlässiger. Bitte meldet eure Umzüge daher zeitnah. Auch Kündigungen, die nach einem 
– geplatzten – Einzug noch eben schnell über die Bühne gebracht werden, finde ich suboptimal. 
Der Verein bleibt dann nämlich auf den Kosten für die Rücklast-Bankgebühren sitzen. 
Das Geschäftsjahr geht vom 1. Juli bis zum 30 Juni – da ist auch vor dem Einzug im September 
mit 2 Monaten genug Zeit, sich zu entscheiden. 
 
Mitgliederentwicklung: 

Wir starteten ins Geschäftsjahr 19/20/ mit 301 Mitgliedern, 199 bezogen das Follow und 102 
hatten eine Fördermitgliedschaft. Nach dem üblichen Hin und Her von Mitgliedschaftstausch, 
Kündigungen, Streichungen wegen Nichtzahlung und Neueintritten sowie Wiedereintritten 
sowie nunmehr fast schon der traurigen Realität der 1 bis 2 Todesfälle pro Jahr, bleibt die 
Mitgliederzahl mit plus/minus 300, um genau zu sein 298, stabil. Der Trend geht weiterhin zur 
B-Mitgliedschaft, rund 1/3 der Mitglieder hat diese. 

Das liebe Geld 

Wir haben – auch dank etwas dünnerer Follows - geringere Ausgaben als veranschlagt gehabt. 

 

Kassenbestand Volksbank 9.254,93 € 

Portokasse 77,82 € 

Robker Fonds -3.020,00 € 

Summe Kassenbestände 6.312,75 € 

Die Follows 447 und 448 kalkuliere ich mit 4900,00 Euro. Bleiben noch ca. 1400 Euro 
Überdeckung übrig. Durch die dünneren Follows haben wir also knapp 1000 Euro gespart. Der 
Rest ist dem Ausfall des Versands der MV-Einladung per Post an die rund 100 B-Mitglieder 
sowie den Spenden geschuldet. Nach der Gewinn-Verlustrechnung wären es genau 998,31€ 
Gewinn. 



Das ergibt noch kein komplettes Follow, im kommenden Geschäftsjahr sollten wir nach 
Gegenüberstellung Einnahmen/Ausgaben etwa mit 200 Euro „Gewinn“ in etwa auf Null 
kommen. 

Mitgliedsbeiträge 

Die Schatzmeisterin hatte für die Vorstandssitzung am 8.2.2020 die Finanzen durchgerechnet. 
Der Gewinn dieses Geschäftsjahres zeichnete sich noch nicht deutlich ab. Der Vorstand hat 
einstimmig beschlossen, daß die A-Mitgliedschaft weiterhin bei 42,- Euro bleiben wird und der 
B-Mitgliedsbeitrag mit 5,- Euro gleichbleibt. Die Portokosten steigen weiter. 

 
In den vergangenen  Geschäftsjahren haben wir wie folgt für die Follows ausgegeben: 
 
Gesamtkosten   Schnitt/Ausgabe Mitglieder A 
7808  12/13   1952   210(SEPA) 
8359  13/14   2090   214 
7991  14/15   1998   195 
5206  15/16   1302   196 
8227  16/17   2057   198 
8430   17/18   2105   198 
9260  18/19  2315   197 
8322  19/20  2081   197 

Das Follow 

Die Auflage soll bis auf Widerruf 205bis 206 Stück betragen - Anzahl der A-Mitglieder 197 
plus 4 Pflichtexemplare plus 5 Reserve. Ich hoffe, wir können wieder Neumitglieder werben, 
vor allem A-Mitglieder, obwohl dieses Jahr kein FdF stattfindet. 

Hier noch einmal der Hinweis in eigener Sache: Auch wenn der Redaktion von ein oder 2 
Redakteuren ein ordnungsgemäßes V.i.S.d.P. vorliegt – das muß im Clanletter eingebaut 
werden. Denn die Follows liegen in mindestens einer öffentlichen Bibliothek aus und wenn in 
ein paar Jahren irgendjemand nachfragt, so nutzt ein Schrieb in der Schublade der derzeitigen 
Follow-Redaktion nichts! Wir sind alle über die juristischen und bürokratischen Formalien 
nicht glücklich, aber besser wir halten uns daran als uns einen Strick draus drehen zu lassen.  

Außerdem: Alle Clanletterredakteure, die im Impressum als V.i.S.d.P. stehen, müssen 
zwingend Mitglieder im FC sein. 

Bleibt gesund – trotz Corona. 

 

Irene Fischer-Schmiermund; Schatzmeisterin des Fantasy Club e. V.  

Frankfurt, 4.8.2020  





Vorstandssitzung Frankfurt-Höchst, 8. Februar 2020

Anwesend Michael Scheuch, Jürgen Preiß, Kirsten Scholz, Sabine Erdmenger, Ralf Zeise, Torsten
Schmiermund

Um 14:16 eröffnet der 1.  Vorsitzende die Sitzung.

Top 1: Finanzlage
Siehe Anlage
Drucken ist billig geworden, wir könnten uns einen Verein für fantastische Literatur leisten.

Top 2 Mitgliedsbeitrag
Die anwesenden Mitglieder stimmen einstimmig für eine Beibehaltung des Beitrags: 42 Euro A-Mitglieder,
5 Euro B-Mitglieder.

Top 3: Vorbereitung MV
Es liegt noch kein Mietvertrag zur MV 2020 vor. Michael fragt bei den Veranstaltern nach.
Michael recherchiert, ob (und wenn ja wie) es geht, einen Passus in der Satzung zu bekommen, dass man nur
Mitglied werden oder die Art der Mitgliedschaft ändern kann, wenn man eine Einzugs-Ermächtigung gibt.
Nach Ausschluss wegen Nichtzahlung greift diese Regel dann auch, juhu. Möglich wäre hier die Einführung
einer „Beitragssatzung“.

Neues Formular für die Änderung der Bankverbindung wäre schick und weniger verwirrend, Törtchen macht
uns das.

Neuwahlen auf der MV sind dieses Jahr: 2. Vorsitzender, Kassenwartin und weiteres Vorstandsmitglied.
Jürgen, Törtchen und Irene machen weiter.

Jürgen bringt die von Frank Schellmann gespendeten Stempel mit.
Irene bringt die aktuelle Mitgliederliste mit.

Der 1. Vorsitzende dankt allen bei der MV 2019 anwesend gewesen Mitgliedern, das war eine tolle
Teilnehmerquote mit 60 Leuten.

Top 4: Verschiedenes

Die Redaktion schlägt vor, den Redaktionsschluss für das Nachfestfollow auf den 20. September zu
verlegen. Der Vorstand stimmt einstimmig zu.

Die Redaktion bittet darum, jeweils eine Woche nach Redaktionsschluss eine aktuelle Adressliste zu
bekommen. Die Redaktion schickt aber auch noch ein kleine E-Mail an Irene und den ausgelagerten
Memory-Speicher Törtchen.

Eine Umstellung von A-Mitgliedschaft auf B-Mitgliedschaft im laufenden Geschäftsjahr ist nicht möglich.
(Sollte jemand von B auf A wechseln wollen, so ist das möglich. Es gibt dann rückwirkend alle FOLLOWs,
von denen es noch Exemplare gibt.)

Der Vorstand dankt Frank Schellmann für die Stempel.

Um 14:57 schließt der 1. Vorsitzende die
Sitzung.



Geschäftsbericht des 1. Vorsitzenden des Fantasy Club e.V. für 
das Geschäftsjahr 2020/21

Das Pandemiejahr 2020 und das zweite Pandemiejahr 2021 hat verhindert, dass wir uns 
treffen. Versucht wird, eine Online-Mitgliederversammlung auf die Beine zu stellen, was 
aber nur klappt, wenn es ausreichend Teilnehmer gibt. Ansonsten:

1. Vier FOLLOWs, eine Vorstandssitzung. Das Follow 450 war eher kein JubelFollow.

2. Statistik der FOLLOW-Inhalte. Auch wenn es „nur“ ein Cyberfest war: das Follow 448 
war reichlich dick und fett – Kreativität kennt keine Virenpaus.

Gesamt Clanletter Stories Sonstige

448 574 510 19 45

449 276 250 8 18

450 404 358 18 28

451 362 326 4 32

Summe 19/20 1616 1444 49 123 

3. Vieles geht virtuell. Nicht alles.

4. Bleibt gesund.

Haushaltsplan 20/21

Es bleibt dabei: vier Follows, ca 1.700 Seiten Umfang, nach Nachfrage Unterstützung von 
Projekten.



Geschäftsbericht der Schatzmeisterin für das Geschäftsjahr 2020/2021 

Aufgrund der durch die Corona-Pandemie zum 2. mal in Folge nicht stattfindenden Präsenz-
Mitgliederversammlung vorab  Informationen für alle Mitglieder des FC: 

1. Das Finanzamt Darmstadt hat dem FC am 25.08.2020 wieder den Freistellungsbescheid 
und damit die Gemeinnützigkeit für die Jahre 2017 bis 2019 bescheinigt. 

2. Von 22 Mitgliedern habe ich keine E-Mail Adresse, einige sind mit Sicherheit ungültig 
und von vielen Mitgliedern ist auch keine Telefonnummer vorhanden. Durch Umzüge 
stimmen sicherlich einige Festnetznummern auch nicht mehr, manchmal wurde das 
Festnetz durch ein Handy ersetzt, manchmal hat sich auch die Handynummer geändert. 

Mir ist bewußt, daß es sich um freiwillige Angaben auf dem Antragsformular handelt, die sich 
jedoch in dieser Corona-Pandemie als Einschränkung der Erreichbarkeit negativ ausgewirkt 
hat/auswirken kann. Bitte meldet eure Umzüge oder den Wechsel einer E-Mailadresse deshalb 
zeitnah. 

In eigener Sache: 

 Erfreulicherweise hat sich die Zahl der Selbstüberweiser von 17 wegen Nichtzahlung 
auf 16 reduziert und wird im Geschäftsjahr 21/22 auf 15 sinken, da ein Wechsel zu Bankeinzug 
ansteht. 
 5 Mitglieder haben es wieder nicht geschafft, eine Änderung der Bankverbindung 
bekannt zu geben oder auf genügend Kontodeckung zu achten. Die 33,25 € an Bankgebühren 
hätte ich lieber als Spende verbucht. 
 Nochmals an dieser Stelle meine Bitte: Wenn jemand einen Mitgliedsantrag stellt, der 
Beitrag aber vom Konto einer anderen Person z. B. Partner oder Elternteil eingezogen werden 
soll, so muß der Kontoinhaber dieses Prozedere durch seine Unterschrift neben seiner 
Bankverbindung auf dem „Fremdformular“ bestätigen – nur dann erlaubt er dem FC den 
Lastschrifteinzug. Der Antrag wird ja von jemand anderem unterschrieben, der damit seinen 
Willen bekundet, Mitglied sein zu wollen und bestätigt, über 18 zu sein – nicht jedoch einen 
Lastschrifteinzug  von einem Fremdkonto erlauben kann. Ich weiß, wir sind alle Freunde aber 
im Zweifelsfall ziehe ich den Kürzeren, weil ich eine gesetzliche Vorgabe nicht beachtet habe. 

Das liebe Geld 

Wir haben dieses Jahr einen kleinen Gewinn gemacht – auch dank etwas dünnerer Follows.  
Aktuell haben wir 7352,93 Euro auf dem Vereinskonto. 

Kassenbestand Volksbank 10.340,80 € 

Portokasse 32,13 € 

Robker Fonds -3.020,00 € 

Summe Kassenbestände 7.352,93 € 

 
Wir hatten in diesem Geschäftsjahr 9665,25 Euro an Einnahmen, davon 9007,25 Euro 
Mitgliedsbeiträge, der Rest Spenden. 

 







Protokoll  Vorstandssitzung Samstag, 6. März 2021 14:00 Uhr per Jitsi  

Teilnehmer: 
Michael Scheuch 
Jürgen Preiß 
Irene Fischer-Schmiermund 
Kirsten Scholz 
Sabine Erdmenger 
Ralf Zeise 
Torsten Schmiermund 

Pünktlich gegen 14 Uhr begrüßt der 1. Vorsitzende die Anwesenden. 
 
TOP 1: Mitgliederversammlungen - Ziel wäre eine Präsenzveranstaltung am 7.08.2021 
in Bad Kissingen 
Die Festveranstalter 2021 planen zur Zeit eine Durchführung des Festes vor Ort. Die 
Sitzung könnte dann in Bad Kissingen unter Einhaltung eventuell aktueller Corona-Regeln 
stattfinden. Eine Sicherheit für die Durchführung gibt es nicht, und es kann auch immer 
noch kurzfristig zu Absagen/Auflagen kommen.  
Der 1. Vorsitzende formuliert eine Einladung zur Veröffentlichung im FOLLOW sowie per 
Brief an die B-Mitglieder. Der Entwurf wird wie immer per Rund-Mail abgestimmt. 
 
TOP 2: Alternativen zur Präsens-MV 
Anders als 2020 gibt es im Moment keine Sonderregeln für MVs, die Pandemie-bedingt 
nicht stattfinden können. Wir müssen daher, wenn es nötig ist, eine Alternative überlegen. 
Das könnte entweder eine Präsens- oder eine virtuelle Veranstaltung im Herbst sein. 

TOP 3: Farbfreiseiten 
Anregung der Horde: 7 Freiseiten fürs NachfestFOLLOW, je 1 für die anderen 3 Follows. 
Alternativ: es bleibt bei 10 fürs NachfestFOLLOW, plus je eines für die anderen FOLLOWs. 
Frage an die Redaktion: werden Freiseiten "billiger" wenn es mehr pro FOLLOWsind? 
Der Vorstand begrüßt die Möglichkeit von mehr Freiseiten und bittet die Redaktion zu 
prüfen, wie die Kosten für Farbseiten sind. Wenn die Kosten grundsätzlich tragbar sind, 
wäre sogar möglich anzudenken, das ganze FOLLOW farbig zu drucken. Dadurch würde 
sich vielleicht auch die Konzentration auf das NachfestFOLLOW reduzieren und alle 4 
Ausgaben vom Umfang her etwas ausgeglichener sein. 
 
TOP 4: Finanzen und Festlegung des Mitgliedsbeitrages für das GJ 21/22 
Die Schatzmeisterin gibt einen Überblick über die Finanzen und die Mitgliederzahlen. Auch 
mit den Schwankungen der Seitenzahlen decken die Einnahmen die Druckkosten und es 
gibt keine Empfehlung, den Mitglieder-Beitrag zu ändern. 
Der Vorstand beschließt einstimmig die Beibehaltung des Mitglieder-Beitrags für das 
kommende Geschäftsjahr: 
42 Euro für A-Mitglieder. 
5 Euro für B-Mitglieder 
 
TOP 5: Verschiedenes 
 
Gegen 14:50 schließt der 1. Vorsitzende die Versammlung. 
 
 
Köln, 10. März 2021 



Protokoll 
der Online-Vorstandssitzung vom 24. April 2022  
Teilnehmende: 
Michael Scheuch, Jürgen Preiß, Irene Fischer-Schmiermund, Sabine Erdmenger, 
Ralf Zeise, Kirsten Scholz, Torsten Schmiermund. 
 
Um 15:12 stellt der 1. Vorsitzende fest, dass der Vorstand vollständig und 
beschlussfähig versammelt ist. 

1. Bericht der Schatzmeisterin 
Das Vereinskonto weist auf einen Kontostand von 11.886,68 Euro per 24. April 2022, 
dazu kommen offene Mitgliedsbeiträge in Höhe von 126 Euro für Mitglieder, die nach 
dem 1. Januar 2022 eingetreten sind. Aus dem FOLLOW 453 ergeben sich aus 
Farbseiten offene Beiträge: 100 Euro. 
Die Aktiva betragen demnach: 12.112,68 Euro inklusive des Sonder-Fonds mit 
3.020 Euro. 
Geplant sind Ausgaben: 
Für FOLLOW 454: 2.100 Euro 
Für FOLLOW 455: 2.100 Euro 
Für das Nach-Fest-FOLLOW 4902,68 Euro, 
 
Damit sind aus dem Vermögen alle Ausgaben zu decken, ohne dass ein großes 
Guthaben aufgebaut wird. 
 
Nachrichtlich: Auch die Portoerhöhung hat bisher noch mit dem aktuellen Beitrag 
geklappt. 

2. Beschluss über die Höhe des Mitgliedsbeitrags für das 
Geschäftsjahr 2022/2023 
Die Schatzmeisterin schlägt vor, den Beitrag unverändert beizubehalten:  42 Euro für 
A-Mitglieder (inklusive Bezug der Mitgliederzeitschrift FOLLOW) und 5 EUR für 
Fördermitglieder. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
Die Mitgliedsbeiträge bleiben unverändert. 
 

3. Vorbereitung Mitgliederversammlung 
Mit der Einladung soll ein kleines „Heftchen“ mit den Berichten und de Anträgen 
verschickt werden. Michael sammelt und bündelt dafür alle nötigen Dokumente bis 
zum Einsendeschluss für Anträge/Beiträge (sechs Wochen vor der MV: 9. Juli 2022). 
Dieses Heft wird gedruckt (Michael und Kirsten kümmern sich darum), und von 
Michael und Jürgen verschickt bis 23. Juli 2022. 
Die Schatzmeisterin erstellt eine Excel-Datei mit Adressen für alle Mitglieder und 
stellt sie dem Vorsitzenden-Duo zur Verfügung. 
Michael checkt die Möglichkeit, Porto mit Adressaufklebern über den Online-Service 
bei der Post zu drucken. 



Für die MV vor Ort: 
Irene bringt eine Mitgliederliste und Jürgen den neuen Stempel mit. 

4. Farbige Freiseiten 
Antrag von Ludwig Rehle: „Änderung der Regelung für Freiseiten: Es gibt ein Budget 
je Clan und pro Jahr für Farbseiten.“ 

Bisher erhält jeder Clan für das Nach-Fest-FOLLOW 10 Freiseiten im Rahmen seiner 
30 Freiseiten, einzelne Freiseiten müssen mit 25 Euro pro Seite bezahlt werden.  
Die „Masse“ an Farbseiten im Nach-Fest-FOLLOW führt zu einem deutlich 
geringeren Preis/Farbseite als das bei Einzelseiten(oder wenigen Seiten) der Fall ist. 
 
Die Redaktion hat Musterrechnungen aufgestellt, die die Kosten abbilden, die bei 
erratisch platzierten Farbfreiseiten auftreten würden. Wir konnten so feststellen, 
dass, würden die „freien Farbseiten“ auf mehrere FOLLOWS verteilt, die Kosten 
insgesamt deutlich höher wären und finanziell nicht abbildbar ohne eine Erhöhung 
der Mitgliederbeiträge. 
Dazu kommt, dass eine Finanzplanung deutlich schwieriger wäre. 
Grundsätzlich würde das „Farbfreiseiten-Budget“ außerdem zu einem deutlichen 
Verwaltungsaufwand führen, um das Budget der Clans nachzuhalten. 
 
Auf der MV wollen wir dazu aber trotzdem ein Stimmungsbild machen. 
 
Bine kommuniziert dazu mit Ludwig. 

5. Verschiedenes 
Die Volksbank Darmstadt fördert uns, dazu ist in Zukunft eine Mitgliedschaft in der 
Genossenschaft für 25 Euro nötig. 
Die Kosten für die Konto-Führung steigen genau wie die Kosten für die Software von Buhl zur 
Finanzverwaltung, ein Teil dieser Kosten könnte aus der Förderung gedeckt werden. Der 
Vorstand stimmt daher dem Erwerb eines Genossenschaftsanteils einstimmig zu. 
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Wenn sich Deine Bankverbindung ändert: bitte schick diese Einzugsermächtigung per Post und unterschrieben 
an : Irene Fischer-Schmiermund, Königsteinerstr. 138, 65929 Frankfurt 
 
 
 
 
Ermächtigung zur SEPA-Lastschrift 
 
Ich ermächtige den Fantasy Club e.V. den Mitgliedsbeitrag sowie weitere Zahlungen auf Grund von mir 
getätigten Bestellungen von meinem Konto mittels Lastschrift einzuziehen. Zugleich weise ich mein 
Kreditinstitut an, die vom FantasyClub e.V.auf mein Konto gezogenen Lastschriften einzulösen. 
 
Hinweis: Ich kann innerhalb von acht Wochen, beginnend mit dem Belastungsdatum, die Erstattung des 
belasteten Betrages verlangen. Es  gelten dabei die mit meinem  Kreditinstitut vereinbarten Bedingungen. Ich 
kann diese Ermächtigung jederzeit widerrufen. 
 
Gläubiger-Nummer des Fantasy-Club e.V.: DE12ZZZ00000393767 
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